

# Im Laufe diesen Jahres?

**M**it den Jahren regt mich der nachlässige Umgang mit den Jahren, und zwar aus sprachlicher Sicht, immer weniger auf. Ein bisschen Grausen bleibt trotzdem, wenn ich etwa lese oder höre, man werde im Laufe diesen Jahres Neues in Angriff nehmen. Also, nichts gegen Inangriffnahme von Neuem, tunlichst Positivem! Nur müsste das mit korrektem Genitiv passieren, also im Laufe dieses Jahres.

Oder die Schlamperei mit Jahresangaben. Anscheinend nimmt sie sogar eher zu als ab. Wer weiß noch, dass es nur im Englischen „in 2016“ heißt, in der deutschen Sprache hingegen „im Jahr(e) 2016“ oder schlicht „2016“ heißen muss? Jetzt lese ich in einer E-Mail meines Nachbarn die Wendung „vor Jahrenden“.

Er wisse gar nicht, fügt er hinzu, woher dieser Ausdruck stammt. Dann recherchieren wir beide. Ich stelle fest, dass der Duden diesen Ausdruck gar nicht kennt, und stoße beim Googeln auf diese Fundstelle: „... gründeten vor 130 Jahren den Chor in Hutzdorf.“ Herrlich, aber sinnlos.

Richtig fündig wird mein Nachbar: Die „Duisburger Wortschätzchen“ erklären vor Jahrenden als eine kalauernde oder alberne Betonung, dass etwas lange her ist.

Doch keine Schlamperei! Jedenfalls in Duisburg.